

[Text]

• 1550

I have a very brief statement which, with your permission, I would like to read.

As you are all aware, on January 24, 1978, a Russian nuclear powered satellite crash landed in the Northwest Territories. In the 1977-78 fiscal year the Atomic Energy Control Board was allotted \$1 million in Supplementary Estimates B for the investigation and cleanup resulting from this unique accident.

In order to complete the search and recovery operations the Atomic Energy Control Board is requesting further special emergency funding of \$1.6 million in Supplementary Estimates A. These funds will cover expenditures incurred by the Atomic Energy Control Board, other government departments and the consulting firm, James F. Maclaren Company Limited, contracted for the recovery operations.

Mr. Chairman, that is the reason for the supplementary estimates before you, and that is my statement.

The Chairman: I understand that at one time there was a press release from the Atomic Energy Control Board regarding the same problem.

Mr. Gillespie: Mr. Chairman, yes. On October 18 a release was made by the Atomic Energy Control Board which set out the events I have just referred to with regard to the cleanup. The press release dealt with the second phase of that cleanup of the Cosmos satellite, indicating that the cleanup search itself had ended. It has been made available for circulation and is, I think, a good summary of the events, some of the findings of the research itself and the cleanup itself.

The Chairman: Thank you. The first questioner is Mr. Crosbie.

Mr. Crosbie: I gather, Mr. Chairman, that we have to restrict ourselves to questions on the Atomic Energy Control Board. Is that correct?

The Chairman: On Vote 45a.

Mr. Crosbie: Yes. If these are finished before the meeting is over, may we get on to other energy matters? I have some questions for Mr. Gillespie on some general energy matters, too.

The Chairman: According to the subcommittee we wanted to have a meeting on that particular aspect of the department and the supplementary estimates. We are supposed to have other meetings relating to other questions which are already in the supplementary estimates. If we have time and if everyone agrees, no problem, but let us start with Vote 45a.

Mr. Crosbie: Then, Mr. Gillespie, I gather from the statement here that the total cost of this research is \$1 million plus \$1.6 million which you estimate is sufficient to finish it. Is that

[Translation]

J'ai une très brève déclaration que, avec votre permission, j'aimerais vous lire.

Comme vous le savez très bien, le 24 janvier 1978, un satellite nucléaire russe s'est écrasé dans les Territoires du Nord-Ouest. Au cours de l'année financière 1977-1978, la commission de contrôle de l'énergie atomique a reçu 1 million de dollars dans le budget supplémentaire B pour faire enquête et enlever les débris à la suite de cet accident unique en son genre.

Afin de terminer les opérations de recherche et de ramassage, la commission de contrôle de l'énergie atomique demande encore des fonds d'urgence d'un montant de 1.6 million de dollars dans le budget supplémentaire A. Ces crédits serviront à défrayer les dépenses encourues par la commission de contrôle de l'énergie atomique, par les autres ministères gouvernementaux, ainsi que par la firme conseil The James F. Maclaren Company Limited, embauchée pour récupérer les débris.

Monsieur le président, voilà la raison pour laquelle nous vous présentons un budget supplémentaire. C'est tout ce que j'ai à déclarer.

Le président: Je crois que, à l'époque, la commission de contrôle de l'énergie atomique a publié un communiqué de presse à ce sujet.

M. Gillespie: Oui, monsieur le président. Le 18 octobre, la commission de contrôle de l'énergie atomique a publié un communiqué qui décrivait les événements dont je viens de parler et, plus particulièrement, la récupération du satellite Cosmos. Le communiqué de presse portait sur la deuxième phase de cette opération et précisait que la recherche des matières contaminées était terminée. Nous avons mis ce document à votre disposition, et je crois que vous trouverez là un bon résumé des événements et quelques-unes des conclusions de la recherche et du ramassage des débris.

Le président: Merci. Le premier nom sur ma liste est celui de M. Crosbie.

M. Crosbie: J'en conclus, monsieur le président, qu'il faut nous limiter à des questions qui portent sur la commission de contrôle de l'énergie atomique. Est-ce exact?

Le président: Au crédit 45a.

M. Crosbie: Oui. Si nous en avons terminé avec cette affaire avant la fin de la réunion, pouvons-nous passer à d'autres questions sur l'énergie? J'ai quelques questions d'ordre général à poser à M. Gillespie au sujet de l'énergie.

Le président: Conformément aux désirs du sous-comité, nous voulions tenir une réunion sur cette opération particulière du Ministère et sur le budget supplémentaire. Nous sommes censés tenir d'autres réunions pour étudier d'autres questions qui figurent déjà dans le budget supplémentaire. Si nous avons le temps et si tout le monde est d'accord, il n'y a pas de problème, mais commençons d'abord par le crédit 45a.

M. Crosbie: Monsieur Gillespie, je conclus donc de votre déclaration que le coût total de l'opération a été de 1 million de dollars, plus 1.6 million de dollars que vous jugez suffisant